De cette façon, tandis qu'une personne isolée ne peut, moyennant la modique somme qui nous est versée, faire célébrer qu'une messe, grâce à la même offrande, faite à titre de souscription annuelle en union avec tous nos abonnés, cette personne aura droit à l'application de neuf messes chaque mois ; et cela non seulement sa vie durant, mais encore après sa mort.

Ces réflexions, croyons-nous, sont de nature à déterminer tout le monde à favoriser notre œuvre.

CHUA CTULAC

La grand'mère

UELLE bonne et sainte chose que nos grand'mères !

Quand l'âge a blanchi leur tête, rendu leurs mains tremblantes et leurs pas chancelants, quand, malgré le respect dont on les entoure, leur rôle s'est effacé dans la famille, ne croyez pas qu'elles puissent jamais devenir inutiles, ces saintes reliques du temps passé.

Il est deux points où la grand'mère excelle et qui paraissent sesfonctions spéciales et providentielles, fonctions les plus belles, les plus grandes, les plus salutaires du monde.

Mieux que personne, la grand'mère sait aimer et prier.

Sa chevelure semble s'être couverte de cendres, et son cœur aussi. Mais sous les cendres, le feu s'est conservé, feu de braise, calme, doux, paisible, mais non sans chaleur et sans durée. On est toujours sûr de retrouver sa place à ce foyer où les affections nouvelles ne viennent plus supplanter les anciennes.

Tandis que la mère gâte et que le père se montre parfois sévère, que les parents inquiets poussent l'enfant dans ses études, le jeune homme dans sa carrière, exigent des succès, grondent, restent soucieux, la grand'maman, regardant de plus loin, voit tout dans une atmosphère plus sereine. Elle branle la tête, sourit, encourage et espère. Tu peux aller, jeune homme, lui faire tes confidences, jeune fille, lui porter tes chagrins; plus calme, plus indulgente, plus expérimentée, elle ne se troublera point, ne récriminera pas, elle sait la bonne parole qu'il faut à l'un et à l'autre. Elle a souffert, elle saura consoler et redonner courage et espoir.